

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Dari hasil analisis dan pembahasan yang telah dilakukan sebelumnya, maka dapat di tarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Strategi pengembangan konsep *smart village* yang ada di Desa Mojowarno merupakan salah satu program dari pemerintah Indonesia, yangmana desa dianggap sebagai struktur pemerintahan paling dekat dengan masyarakat sehingga kemajuan dari sebuah negara dapat dilakukan jika desa-desa yang ada di indonesia berkembang dan maju secara cepat baik dari sumber daya manusianya ataupun dari sumber daya alamnya. Proses *smart village* juga berpengaruh pada perkembangan di kota atau yang biasa di sebut *smart city*. Proses dari kemajuan negara harus saling beriringan dan berkesinambungan antara desa dan kota agar menjadi sebuah negara yang memiliki masyarakat yang inovasi dan berkemajuan.
2. Pengembangan konsep *smart village* yang ada di Desa Mojowarno melalui penggunaan website desa dalam proses pelayanan desa yang ada di Desa Mojowarno. Informasi tersebut diungkapkan oleh bapak Fahrurrohimi selaku Kepala Seksi Kesejahteraan di pemerintah Desa Mojowarno bahwa pelayanan publik dalam bidang pembangunan infrastruktur merupakan salah satu bagian dari pembangunan nasional dan digunakan sebagai langkah untuk mensejahterakan warganya melalui peran partisipasinya. Pelayanan yang baik dan cepat dari pemerintah desa sangat diharapkan oleh masyarakat, guna untuk menunjang kesejahteraan masyarakat serta meningkatkan pelayanan tersebut. Proses di bentuknya website Desa Mojowarno di akhir tahun 2018 sampai awal tahun 2019 di mulai dari penyusunan konsep website desa sampai dengan pengelolannya guna mendukung proses *smart village* dan pelayanan yang ada di desa mojowarno. Salah satu fungsi website desa adalah sebagai media pelayanan publik. Diantara pelayanan publik yang dapat dilakukan dengan media website adalah (1) Pelayanan Administrasi: olah data dan dokumen, (2) Pengelolaan Pengaduan Masyarakat : formulir online di website desa, SMS gateway, media komunitas, (3) Pengelolaan Informasi, dan (4) Penyuluhan kepada masyarakat.
3. Pemerintah Desa Mojowarno memiliki komunitas yang bernama "Desa Digital". Komunitas tersebut di bentuk untuk saling

- koordinasi dan saling bertukar informasi untuk memajukan desa masing-masing berbasis teknologi. Pemerintah desa Mojowarno terus melakukan pematangan konsep *smart village* di Desa Mojowarno untuk di tahun 2023 mendatang yaitu dalam bidang ekonomi, seperti sosialisasi untuk umkm di Desa Mojowarno, lalu memberikan pelatihan dan bantuan untuk masyarakat dalam menjalankan umkm yang ada di Desa Mojowarno. Pemerintah Desa Mojowarno ingin menjadikan desa Mojowarno semakin maju baik dalam teknologi maupun dalam segi ekonomi. Tidak hanya pemerintah desa Mojowarno yang berperan aktif dalam mewujudkan *smart village* di Desa Mojowarno, tetapi masyarakat juga memegang peran penting dalam menjalankan *smart village* Desa Mojowarno bersama pemerintah Desa Mojowarno. Pemerintah Desa Mojowarno membantu masyarakat untuk mengelola hasil sumber alam desa melalui umkm dan membantu masyarakat untuk belajar teknologi agar meningkatkan penjualan.
4. Melalui penggunaan media informasi teknologi dalam penerapan program *smart village* pada website Desa Mojowarno yang di terapkan di Desa Mojowarno, pemerintah desa Mojowarno sudah mulai menjalankan program *stunting* untuk masyarakat Desa Mojowarno. Data-data masyarakat Desa Mojowarno seperti jumlah ibu hamil, jumlah bayi yang lahir dimasukkan ke website desa dan akan di kelola oleh pemerintah desa. Proses pengenalan *smart village* melalui teknologi informasi tidak hanya di lakukan oleh pemerintah desa tetapi juga mengajak para pemuda desa seperti posyandu remaja untuk di sampaikan ke adik-adik dan ibu-ibu Desa Mojowarno. Sosialisasi dan edukasi terhadap penggunaan website desa sebagai pelayanan publik di Desa Mojowarno dilakukan secara merata agar masyarakat lebih sadar dan paham terhadap pentingnya teknologi informasi. Website desa Mojowarno tidak hanya difokuskan untuk pelayanan desa tetapi juga dijadikan sebagai arsip desa untuk diberikan ke pemerintah pusat.

B. SARAN

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis terkait Strategi Pengembangan Konsep *Smart Village* di Desa Mojowarno Kecamatan Kaliore Kabupaten Rembang, adapun saran yang dapat diberikan dalam penelitian ini adalah:

1. Pemerintahan Desa Mojowarno

Diharapkan pemerintahan desa dapat memberikan hasil yang terbaik dalam mengembangkan konsep *smart village* khususnya pada website desa agar lebih baik, dan dapat menjadikan Desa

Mojowarno menjadi desa cerdas sesuai yang diharapkan oleh pemerintah Desa Mojowarno

2. Masyarakat Desa

Diharapkan masyarakat Desa Mojowarno dapat berpartisipasi atau kerja sama dalam membantu pemerintah Desa Mojowarno untuk mengembangkan konsep smart village di Desa Mojowarno. Begitu pula menghagai program kerja yang sudah disepakati bersama-sama

